

Lutherkerzen, um 1880

Das erste große Lutherjubiläum 1883 brachte neben der Errichtung von Lutherkirchen, Abfassung und Aufführung von Festspielen und zahlreichen Publikationen auch Produkte hervor, die sich jede protestantische Familie leisten konnte. So wurden diese beiden Kerzen mit den kolorierten Ganzfigurdarstellungen Luthers und seine Ehefrau Katharina von Bora vermutlich im Zusammenhang mit dem Jubiläum massenhaft produziert. In der Fachliteratur über Erinnerungskultur und Luther-Devotionalien sind diese Kerzen und daher auch ein Fertigungsort bisher nicht belegt.



Abb.: Kerzen mit dem Motiv Martin Luther und Katharina von Bora, Wachs mit kolorierter Applikation, 22 cm Länge, um 1880.

Foto und Bestand: Zentralarchiv der Ev. Kirche der Pfalz Abt. 173 Nr. 2179.

Weiterführende Fragen

1. Diese Kerzen wurden gekauft, aber nie angezündet. Welchen Grund gibt es dafür?
2. Was kann man heute im Zusammenhang mit dem Jubiläum der Reformation kaufen? Nenne drei Beispiele.

